
Protokoll der Distriktsversammlung 
des Distriktes Brandenburg des DARC e.V. 

am 09. Juni 2012 in Potsdam 
 
 
Beginn:  10:00 Uhr     Ende:  14:15  Uhr  
Tagungsort : Malteser Treffpunkt Freizeit,  

Am Neuen Garten 64, 14469 Potsdam 
 
 
Teilnehmer:  
Mitglieder der Distriktsversammlung: 29  Gäste:  12  
 
 
 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung 
2. Wahl des Protokollführers 
3. Genehmigung des Protokoll 2011 und der Tagesordnung 
4. Gedenken und Ehrungen 
5. Bericht des Distriktsvorstandes 
6. Berichte der Referenten 
7. Kassenbericht 
8. Anträge an die Mitgliedversammlung 
9. Allgemeine Aussprache 
10. Wahl des Distriktsvorstandes 
11. Schlusswort des neuen Vorstandes 

 
 
 
Zu 1. Begrüßung  
 
Der DV, Wolfgang Tretschock, DL2RSF, begrüßt die Teilnehmer 
 
 
Zu 2. Wahl des Protokollführers 
 
Als Protokollführer schlägt OM Wolfgang Tretschock, OM Rolf-Dieter Olm, DG1RVO, vor. 
 
Beschluss:  
Die Versammlung stimmt dem Vorschlag zu. 
 
 
Zu 3. Genehmigung des Protokoll 2011 und der Tageso rdnung 
 
Beschluss:  
Die Versammlung stimmt dem Protokoll 2011 und der Tagesordnung  einstimmig zu. 



 
 
Zu 4. Gedenken und Ehrungen 
 
OM Wolfgang Tretschock bittet die Versammlung um eine Minute schweigenden 
Gedenkens für die im letzten Jahr verstorbenen Mitglieder des Distriktes.  
 
Anschließend überreichte OM Wolfgang Tretschock die Ehrenurkunden für die langjährige 
Mitgliedschaft im DARC. 
 
Für 60jährige Mitgliedschaft wurden geehrt: 
DL1RMS Hans Greiser 
DL7UEO Peter Tetschlag 
DL1BRA Wolf-Dieter Czernitzky 
DL1RMU Freimut Klein 
 
Für 50jährige Mitgliedschaft wurden geehrt: 
DL9UAA Günter Paproth 
DL8UFO Fritz Oertel 
DG0UKW Reinhard Fritzke 
DK2JP Henry Löser 
DM2XO Rudolf Zerbe 
DL1RYD Willy Eckert 
 
Für 25jährige Mitgliedschaft wurde geehrt: 
DL7VPO Heinrich Horschig 
 
 
Zu 5. Bericht des Distriktsvorstandes 
 
Der Bericht des Vorstandes wurde vom Distriktvorsitzenden vorgetragen. Zu Beginn 
machte er einige statistische Angaben zum Distrikt.  
Der Distriktvorstand traf sich regelmäßig zu Vorstandssitzungen bzw. führte Telefonkonfe-
renzen durch, auf denen die aktuellen Probleme besprochen wurden. Er bat um mehr In-
formationen aus den OV’s, die auf der Distriktseite veröffentlicht werden können.  
Die Viadrina kann auf Grund der personellen Engpässe bei der Vorbereiung sowie zu 
geringen Interesses so nicht weiter durchgeführt werden. 
Er appellierte an die OM’s mehr Toleranz untereinander zu üben. 
In dem Bericht zu den Aktivitäten im DARC ging er besonders auf die Diskussion zur Sat-
zung ein. 
Abschließend bedankte er sich bei den OVV’s und den Referenten für die aktive Arbeit 
 
Der Bericht des Vorstandes liegt schriftlich vor. 
 
 
 
Zu 6. Bericht der Referenten 
 
Ausbildungs- und Jugendarbeit.  
Der DV informierte darüber, dass OM Gerd, DL2ROG, seine Funktion abgeben möchte. 
Die OVV‘s werden gebeten die Suche nach einem Nachfolger zu unterstützen.  



 
Über die Arbeit des Notfunkreferates berichtete OM Peter, DK6PW. Z.Z. sind ca. 14 
Funkfreunde im Notfunk aktiv. Er informierte über die durchgeführten und geplanten 
Aktivitäten. 
Am 24.5. fand im OV Bernau ein Notfunkworkshop mit 19 Teilnehmern aus 3 Distrikten 
statt. Die Notfunkübung im letzten Jahr musste wegen mangelnder Beteiligung ausfallen.. 
Es soll jedoch in diesem Jahr am 6.10 wieder eine Notfunkübung durchgeführt werden.  
Abschließen bat er um mehr Unterstützung aus den OV’s. 
Der Bericht liegt schriftlich vor. 
 
 
OM Achim, DM2DME, berichtete über die Aktivitäten auf dem Gebiet des Funkpeilens. 
Die Aktivitäten entsprechen etwa den vorhergehenden Jahren, jedoch ist ein positiver 
Trend zu erkennen. Positiv hervorgehoben wurden die OV’s Y24, Y14und Y43.  
Er hob besonders die Aktivitäten des Teams um Detlev, DH2FOX, hervor. Es besteht eine 
gute Zusammenarbeit mit dem Distrikt Sachsen, insbesondere mit dem OV S47. Leider 
gibt es aber nach wie vor Defizite bei der Information über Aktivitäten. Auch über kleinere 
Aktivitäten sollte informiert werden. 
Abschließend informierte er über die in diesem Jahr geplanten Aktivitäten 
Der Bericht liegt schriftlich vor. 
 
 
YL Cornelia, DM7PCH, berichtete über die YL-Arbeit. Im Mittelpunkt des letzten Jahr 
standen die Aktivitäten zur Frauenfußball – WM. Es wurden 9267 QSO‘s gefahren. Damit 
wurde der 3. Platz erreicht. Sie bedankte sich für die Mitarbeit und aktive Unterstützung.  
 
 
Andreas, DL8UAT, berichtete über die Aktivitäten im Funksport im letzten Jahr. 
Im Rahmen eines Vortrags zu den Contest-Aktivitäten im Distrikt Brandenburg nahm er 
die Auszeichnung der Sieger des vergangene Jahres vor.   
Besonders hervorzuheben sind zwei erste Plätze deutschlandweit im UKW-Pokal für 
DG1ISR (Einmann) und den OV Y43 Elbe-Elster (OV-Wertung). 
Ausgezeichnet wurden: 
 
 
UKW-Pokal  
Pokalgruppe 1:  Einmann 
1. DG6ISR Sven Richter   Y43 
2. DG2DAA Friedhelm Grützner  Y10 
3. DL7DCL Christian Langfeld  Y43 
 
Pokalgruppe 2:  Mehrmann 
1. DM5D  Y43 Elbe-Elster 
2. DL0BLA Y34 Blankenfelde / Zossen 
3. DL0MOL Y21 Strausberg 
 
Pokalgruppe 3:  OV-Wertung 
1. Y43 Elbe-Elster 
2. Y26 Guben 
3. Y10 Neuruppin 
 



Sonderwertung:  DO-Wertung 
1. DO1JPG Peter Gruber  Y10 
2. DO1GPP Günter Peuker Y26 
3. DO1JWZ Joachim Winkler Y43 
 
 
KW-Pokal 
Einmann-Wertung 
1. DM3ZF Reinhard Schwietzke Y28 
1. DL7UMK Manfred Klimroth  Y07 
3. DL2RUG Gunter Bohn   Y09  
 
Mehrmann-Wertung 
1. DP9A  Y37 Jessen-Herzberg 
2. DM3W Y24 Cottbus 
3. DM5D  Y43 Elbe-Elster 
 
 
 
DARC-Clubmeisterschaft im Distrikt Brandenburg 
1. Y43 Elbe-Elster 
2. Y09 Potsdam 
3. Y18 Fürstenwalde 
 
Auf Nachfrage gab es keine Einwände, die Fotos der Ehrung im Internet zu veröffentli-
chen. 
 
 
 
Zu 7. Kassenbericht 
 
Bestand 31.12.2010 4772 € 
Zuweisung    3786 € 
Ausgaben   6074 € 
 
Hauptpunkte bei den Ausgaben waren:  
Reisekosten     1970 € 
Zuwendungen für ARDF     950 € 
Zuwendungen für den Distrikt    770 € und  
Zuwendungen für die OV’s    640 €. 
Zu einer Anfrage zu den Reisekosten wurde darüber informiert, dass es sich im 
Wesentlichen um die Aufwendungen für die Teilnahme an Veranstaltungen in Baunatal 
handelt und um Reisekosten des DV zu entfernteren Ortsverbänden. 
 
 
 
 
 
Zu 8 Anträge an die Mitgliedversammlung 
 
Es lagen keine Anträge vor. 



 
 
Zu 9 Wahl des Distriktsvorstandes 
DL2BUM übernahm in seiner Funktion als Wahlleiter die Leitung der Versammlung. Er 
verlas eine persönliche Erklärung, welche im Anhang nachzulesen ist.  
Er stellte fest, dass die  Wahl auf Grund von zu spät eingegangenen Wahlvorschlägen 
und Formfehlern nicht durchgeführt werden kann. Es gibt zwei Möglichkeiten: 
1. Es wird zu einer neuen Distriktversammlung eingeladen. 
2. Die Wahl wird auf der nächsten regulären Distriktsversammlung durchgeführt. Gemäß 
Satzung bleibt der Distriktvorstand bis dahin kommissarisch im Amt. 
In der Diskussion wurde vorgeschlagen, die Festlegungen, in welchem Halbjahr zu wäh-
len ist, abzuschaffen.  
 
Beschluss: 
Es wurde einstimmig beschlossen, die Wahl zur nächsten regulären Distriktversammlung 
durchzuführen. 
 
 
 
Zu 10. Allgemeine Aussprache 

• Anfrage zu QSL DR20BRA / SonderDOK  
Auf Grund von Problemen kommt es zu einer Verzögerung der Auslieferung der 
QSL-Karten durch Global-QSL. 

• Es wurde kritisiert, dass es aus Baunatal keine angemessenen Antworten zu 
Fragen von Mitgliedern bzw. OV’s gibt. Zu Anfragen, die über den DV 
weitergereicht wurden, informierte dieser auf Nachfrage über die mündlichen 
Antworten, die er dazu erhalten hat. 

• Es wurde kritisiert, dass im Bericht des Distriksvorsitzenden die Aktivitäten zur 
Frauenfußballmeisterschaft nicht angemessen gewürdigt wurden. 

• OVV Y03 bot an, nach der Versammlung eine Information zu HAM-Net zu geben. 
 
 
 

                    
Wolfgang Tretschock, DL2RSF     R.-D. Olm, DG1RVO 
Distriktsvorsitzender      Protokollführer 


